

DIARIO DE



MALLORCA

del viernes 4

de Marzo 1814

S. Casimiro Confesor. Danse ordenes. Tempora.—Rogativa en el Socorro.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Boromet.	Admosfera	Sale el sol á las
7 de la m.	7 g.	28 p. 21.	E.	6 y 23 minutos
12 del dia.	8 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 31.	O.	y se pone á las
5 de la tar.	8 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 11. $\frac{1}{2}$	O.	5 y 37 minutos.

CORTES.

Diá 4 de febrero. La Com. para exâminar las expresiones del Sr. Reyna presentó su dictâmen diciendo que habia lugar á la formacion de causa, si este Sr. no satisfacia al Congr. y al público de palabra ó por escrito: y hablâron algunos Sres. en los terminos siguientes:—
Sr. Ramos Arispe: los naturales de mi provincia (*en América*) aprecian tanto la Const. que antes que llegase de oficio, pagaban un real por cada letra y un duro por cada Art. Si esta llegase á destruirse en la Peninsula, 15 millones de americanos la sostendrán con vigor, y si se trastorna, se despedirá de este suelo para siempre la Diput. americana y el Sr. Arispe tambien. En virtud del juramento que he hecho, sostendré aquella carta inviolable. Todo lo perderé ántes que dexar de ser ciudadano de esta nacion de héroes. (*Aplauso general.*) Opino se debe formar causa al Sr. Reyna.—*Sr. Martinez de la Rosa:* El

Sr. Reyna faltó ayer á sus sagradas obligaciones, y dexó de ser Diput. Fernando en los pocos dias que reynó manifestó queria se reuniese la nacion en Córtes, conociendo que esta sola es la soberana; y así el Sr. Reyna ha insultado á nuestro rey Fernando. Los sentimientos que manifestaron ayer muchos Sres., son justos y prueban que juraron de corazon sostener la Const. (*Aplauso*)
Sr. marques de la Palma: El Sr. Reyna, luego que obtenga permiso del congreso expondrá sus disculpas.—*Sr. Cepero*: ya no es Diput., con razon se le ha expedido del Congr.—*Sr. Larrumbide*: Las expresiones del Sr. Reyna fuéron un error indudable del entendimiento; y la Com. ha acordado que se borren.—*Sr. Mendiola*: la Com. ha dicho que es preciso condenar dichas expresiones, pero no botrarlas.— *Se aprobó que se oyga al Sr. Reyna de palabra ó por escrito sobre los cargos de la Com., dándole copia de ellos, para que responda dentro de 3.^o dia.*

Lóndres 26 de enero.

Se ha restablecido la paz y buena armonía con la Dinamarca. Inglaterra le cede sus colonias y 4000 libras esterlinas de subsidios para el año de 1814, obligándose aquella potencia á poner en campaña 10000 hombres, reunidos á los aliados en defensa de la justa causa contra Bonaparte.

Por el tratado que ha hecho Dinamarca con Suecia le cede esta la Pomerania sueca y todas las islas, excepto la de Heligoland; le pertenecerán como anteriormente: la Suecia adquiere por este tratado la Noruega.

Los periódicos franceces solo se reducen á hablar de guardias nacionales, conscriptos, y disposiciones que Bonaparte toma para evitar la ruína que le amenaza. Los aliados, dexándose atras todas las plazas fuertes, continúan internándose y amenazando la capital. Los comisarios imperiales publican proclamas para enardecer los ánimos, y

nun tiene Bonaparte el descaro de citar el exemplo de los españoles para animar á los franceses. Se ha publicado la siguiente proclama en Chambery el 17 de enero, fecha del 10 de este mes por el general Desaix, gran oficial de la legion de honor &c., encargado de la organizacion y mando de la leva en masa en Mont-blanc, y dirigida á los habitantes de aquel departamento:

„A las armas valerosos habitantes de Mont-blanc: el enemigo ocupa parte de vuestro territorio: trata de invadirle por entero. Se atreve á esperar enriquecerse con vuestros despojos, arrebatáros los frutos de vuestra industria y vuestros sudores; y os prepara males todavia mas grandes y sensibles. S. M. el emperador ha mandado una leva en masa del departamento: ha tenido á bien darme el mando de ella: justifiquemos todos por una valiente prontitud y por nuestra energia la confianza que tiene en nosotros. Asombrados de nuestra firme resolucion se retirarán los enemigos. Una paz honrosa será el resultado de nuestros esfuerzos; llenará los deseos á nuestro augusto emperador, y los votos de todos los franceses.

„Que honor y patria sea la palabra de orden, y Napoleon la de la reunion.”

Habana 24 de noviembre. — Ayer fondeó en este puerto el bergantin *Barcelones*, cuya llegada se mira como milagrosa; tal es el número de corsarios que infestan este seno. Los rebeldes de Cartagena tienen armados mas de cuarenta, en cuya busca salieron el 18 del actual las goletas *Empecinada* y *Ramona*, y la corbeta *Diana*, que llevan víveres para tres meses, y orden de no parar hasta destruirlos. (*Cart. part.*)

Londres 8 de enero.

Ha sido en estos últimos dias rumor generalmente esparcido entre los emigrados franceses de esta capital, que la provincia de Normandía ha hecho saber á Luis XVIII

estár p ronta á declararse en favor suyo, y coadyuvar á que otras provincias se subleven contra el opresor de la Francia. (*Gazeta nacional de Zaragoza.*)

Noticias del país.

El que necesite una ama de leche acudirá junto á la puerta de S. Antonio casa núm. 33.

En la imprenta de este diario darán razon de otras varias que solisitan criatura.

Está para alquilarse un piso de una casa situada en la plazuela del call encima del carpintero delante el boticario: su dueño vive delante el estanco de Cort casa del cirujano Solla.

El patron Juan Pujol que lo es del Laud el Sto. Cristo del Grao sale para Alicante y Cartagena recibe cargo y pasajeros y saldrá para el dia 6 de marzo: el portero de la aduana Manuel Fernandez informará.

A la cuesta den Sinto núm. 33 se abre una enseñanza de todo labor para todas las niñas que quieran aprovecharse: la maestra es mallorquina.

Con el correspondiente permiso se rematará del 6 al 8 del corriente en el andén del puerto, la Polacra española Espiritu Santo anclada en Puertopí, y anunciada en los diarios de 12 de febrero último, cuyo inventario obra en poder del corredor Moll.

Hallazgo. El que haya perdido un boton de oro esmaltado, acuda á casa del señor D. Antonio Servera, que dando las señas se le entregará.

En la librería de Melchor Guasp se hallará el quaderno titulado: *Bando de policia* que publica el M. I. ayuntamiento de la ciudad de Palma.

Embarcaciones Despachadas ayer.

Para Mahon el p. Jayme Alemañy mallorq., javeque la V. Lluch con azucar, y la jav. S. José del pat. Juan Alzamora mallorq., con idim.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.